KARTZFEHN aktuell



August 2022 / Ausgabe 72

Forschung aktuell

KARTZFEHNER TESTKREUZUNG "KTX-22"

Die Putenzuchtunternehmen arbeiten ständig an der weiteren Verbesserung ihrer Zuchtlinien. Derzeit kommen die Linien "BUT 6" aus dem Hause Aviagen Turkeys und die "Converter Novo" von Hybrid im schweren Segment in Europa am häufigsten zum Einsatz.

Es wird kontinuierlich und mit viel Aufwand züchterisch an den positiven Eigenschaften dieser beiden Linien gearbeitet, um die Mastleistungen zu optimieren und mit guten Reproduktionsleistungen in Einklang zu bringen.

Daneben gibt es immer wieder neue Testkreuzungen, die Verbesserungen bezüglich der Anforderungen des Marktes versprechen. Diese Kreuzungen stallen wir regelmäßig in der Kartzfehner Testfarm ein, um sie miteinander zu vergleichen und wichtige Erkenntnisse zu gewinnen. Eine Kreuzung in den Leistungsprüfungen der letzten Jahre ist dabei so positiv aufgefallen, dass sie es in die Kartzfehner Vermehrung geschafft hat. Zwei kleine Elterntierherden der sog. "KTX-22" (Kartzfehn Test Cross 22) sind mittlerweile in Produktion. Seit Anfang Mai werden diese Küken nach Absprache an interessierte Kartzfehner Kunden ausgeliefert.

Die KTX-22 ist eine BUT 6-Kreuzung, deren Genetik auf der Zuchtebene bei der Hennenlinie verändert wurde.

Dies hat zwar einen leistungsmindernden Effekt bei der Legeleistung der Elterntierhennen, die positiven Effekte auf die Leistung der Masttiere sollen dies aber kompensieren.

Wir erwarten bei der KTX-22 im Vergleich zur BUT 6 um bis zu 800 g höhere

Mastendgewichte beim Hahn sowie etwa 400 g bei der Henne. Außerdem wird mit Verbesserungen im Bereich der Brustausbeute um bis zu 0,8 %-Punkte gerechnet. Dabei sind nach unserer bisherigen Erfahrung keine Abweichungen bei der Fitness und der Fußballengesundheit zu erwarten.

Die Mastverläufe und Ergebnisse der KTX-22-Partien werden von der Kartzfehner Forschungsabteilung eng begleitet. Wir freuen uns, Ihnen auf den diesjährigen Mästerstammtischen im Herbst erste Erkenntnisse zu präsentieren.

Sollten Sie Interesse an der KTX-22 haben, sprechen Sie bitte gerne Ihren zuständigen Vertriebsberater an!



FACH- UND ERLEBNISREISE RUMÄNIEN 2022

Vier intensive Tage haben 108 Teilnehmer der beiden Rumänien-Reisen im Juni 2022 erlebt. Neben fachlichen Themen rund um Pute und Ackerbau wurden die Städte Brasov und Bukarest erkundet.

Am Donnerstag starteten wir früh morgens aus Bremen, Hamburg, Düsseldorf und München nach Sibiu. Von dort ging es mit dem Bus direkt weiter nach Brasov im Herzen Siebenbürgens. Das Abendessen wartete in der wunderschönen Altstadt mit ihren unzähligen Biergärten und Kneipen auf uns.

schaft in Rumänien. Auf 1.500 ha baut er u. a. Weizen, Zuckerrüben und Soja an. Nach einem gemeinsamen Mittagessen in Codlea stand das fachliche Highlight

große Mastfarm (2. Reisegruppe) besichtigen. Am Abend folgte ein gemütlicher Hüttenabend im Skigebiet Poiana Brașov inmitten der schönen Karpaten.







Der Freitag begann mit dem Besuch der Bauernburg Tartlau, einer Kirchenfestung aus dem 13. Jahrhundert. Hier hat sich früher das ganze Dorf verschanzt und gegen Angreifer zur Wehr gesetzt. Ganz in der Nähe befindet sich der Ackerbaubetrieb von Christian Rothe. Der deutsche seinem Arbeitsalltag. Dabei durften wir Auswanderer berichtete eindrucksvoll von

der Reise auf dem Programm, der Besuch des größten Putenproduzenten Rumäniens. Die Fa. Penes brütet, mästet und schlachtet rund 1,5 Mio. Puten im Jahr. Ihr Tierarzt Dr. Vlad Duma stellte den Betrieb vor und berichtete ausführlich aus auch eine Aufzucht- und Mastfarm in der den Chancen und Risiken der Landwirt- Servicephase (1. Reisegruppe) sowie eine







Am Samstag bestiegen wir nach dem Frühstück den Bus Richtung Bukarest. Eine Pause am wunderschönen Schloss Cantacuzino durfte dabei nicht fehlen. In der Hauptstadt angekommen erkundeten wir die Stadt zunächst zu Fuß, bevor es in die Altstadt zu einem typisch rumänischen Abendessen ging.

Im Anschluss stürzten sich viele Teilnehmer in das Nachtleben von Bukarest rund um die Leipziger Straße.

Nach einer für einige Teilnehmer kurzen Nacht stand am Sonntag ein weiteres



Highlight auf dem Programm, der Besuch des gigantischen Präsidentenpalastes von Bukarest. Im Anschluss ging es zu einem letzten gemeinsamen Mittagessen an einen See, bevor wir am Abend die Heimreise antraten.

Wir danken allen Teilnehmern für diese tolle Reise und die gute Stimmung! Wir freuen uns schon auf die nächste Tour und nehmen gerne Vorschläge entgegen.

Bitte vormerken.





EUROTIER IN HANNOVER 15.-18. NOVEMBER 2022

Nach der letzten Präsenzmesse 2018 findet in diesem Jahr endlich wieder die EuroTier in Hannover statt. Wir werden mit einem Stand dabei sein und freuen uns sehr, Sie alle persönlich zu treffen. Alle Kartzfehner Kunden erhalten Ende Oktober eine E-Mail, mit der sich 2 kostenlose Eintrittskarten erstellen lassen.

KARTZFEHNER MÄSTERSTAMMTISCHE



Auch in diesem Herbst finden wieder unsere Kartzfehner Mästerstammtische statt. Bitte merken Sie sich bereits folgende Termine vor:

Dienstag	06.09.2022	Nord I	Gut Altona, Dötlingen
Mittwoch	07.09.2022	Nord II	Gut Altona, Dötlingen
Donnerstag	08.09.2022	EZG Visbek	Gut Altona, Dötlingen
Montag	19.09.2022	EZG Südd./UIm	Wirtshaus-Brauerei Klingenstein, Blaustein
Dienstag	20.09.2022	EZG Höhenrain	Hotel Wirt z', Engelsberg
Mittwoch	21.09.2022	11 Uhr EZG Südhof	Landhotel Rössle, Rechenberg
Mittwoch	21.09.2022	18 Uhr PEG	Landhotel Rössle, Rechenberg
Dienstag	27.09.2022	Hamminkeln	Landhaus Ridder
Mittwoch	28.09.2022	Paderborn	Landhaus Jägerkrug
Mittwoch	04.10.2022	MV/Brandenburg	Kartzfehn Märkische Puten GmbH, Gühlen-Glienicke

Ihre persönliche Einladung erhalten Sie wie gewohnt ab Ende August 2022 per Post.



MOORGUT KARTZFEHN Turkey Breeder GmbH